

Island

FR

UU - The artist as director

Curaté par **Montecristo Project**

Lorenza Boisi, Sébastien Bonin, Enrico Piras, Alessandro Sau & Ugo Ugo

UU (The Artist as Director) est un projet de recherche créé par Montecristo Project qui prend la forme d'expositions, d'essais ou encore de conférences. Inspiré par les travaux d'Ugo Ugo (1924), artiste, directeur et créateur de la collection d'art contemporain de la Collezione Ugo à Cagliari, ce projet examine le travail de nombreux artistes qui ont été fondateurs ou directeurs de lieux culturels et artistiques.

Cette recherche tend à étudier la manière dont les artistes créent, programment et dirigent ces lieux en assumant le rôle de curateurs, mettant en place de nouvelles approches afin de mieux appréhender la relation entre les oeuvres, l'espace et leur contexte.

La première présentation d'UU a eu lieu lors d'une exposition réunissant les fondateurs de Montecristo (Enrico Piras et Alessandro Sau) ainsi que Lorenza Boisi, artiste et fondatrice-directrice de MARS, Milan, et Ugo Ugo. Le second chapitre de la série a présenté les travaux de Sébastien Bonin, fondateur d'Island, Bruxelles, dans un nouveau lieu, spécifiquement imaginé et conçu dans un endroit reculé des montagnes Sardes.

Au sein d'Island, l'exposition rassemble ces expériences en présentant les travaux de ces artistes-directeurs et un aperçu de la figure qu'est Ugo-Ugo.

Island

Lorenza Boisi :

Lorenza Boisi est une artiste italienne née en 1972. Elle vit à Laveno (Italie) et fonde MARS (Milan Artist Run Space), l'un des premiers artist-run spaces en Italie, et CARS Omegna (Cusio Artist Residency Space).

Sébastien Bonin :

Né en 1977, Sébastien Bonin est un artiste Belge pluridisciplinaire qui pratique tant la photographie que la peinture. Il vit et travaille à Bruxelles et fonde l'artist run space Island aux côtés de l'artiste Brice Guilbert en 2012. Il a participé à une exposition au sein d'un espace créé par Montecristo en 2018, au coeur des montagnes Sardes.

Enrico Piras and Alessandro Sau :

Enrico Piras (Cagliari, 1987) et Alessandro Sau (Cagliari, 1981) sont deux artistes plasticiens, théoriciens et curateurs. Ils ont commencé à collaborer en 2013 autour du projet "Occhio Riflesso". En 2016 ils ont fondé Montecristo Project, à la fois un bureau artistique et curatorial et un espace d'exposition qui se trouve sur une île déserte sur la côte Sarde.

Ugo Ugo :

Né à Cagliari en 1924, Ugo Ugo est artiste, illustrateur et - de 1967 à 1985 - directeur de la Galleria Comunale d'Arte de Cagliari, pour laquelle il a créé la collection d'art contemporain qui a été nommée d'après lui, la "Collezione Ugo". En tant qu'artiste, en 1996 il était parmi les fondateurs du "Gruppo Transazionale" aux côtés de T. Casula, I. Utzeri et E. Leinardi.

Island

EN

UU - The artist as director

Curated par **Montecristo Project**

Lorenza Boisi, Sébastien Bonin, Enrico Piras, Alessandro Sau & Ugo Ugo

UU (The Artist as Director) is a research by Montecristo Project that takes shape through exhibitions, essays and lectures. Inspired by the work of Ugo Ugo (1924), artist, director and creator of the contemporary art collection in Cagliari (Collezione Ugo), this project investigates the work of several artists who have been founders and directors of art spaces. This research aims to investigate how artists create, program and direct spaces by assuming the role of curators, conceiving new ways of understanding the relation between artworks, space and context.

The first presentation of *UU* has been an exhibition of the founders of Montecristo (Enrico Piras and Alessandro Sau) together with Lorenza Boisi, artist and founder-director of MARS, Milan, and Ugo Ugo. The second chapter of the series has seen the works by Sébastien Bonin, founder of *Island*, Brussels, in a new and specifically conceived venue built in a secluded location in the Sardinian mountains.

The show at *Island* will gather these experiences with an exhibition presenting the works of these artists-directors and an insight on the figure of Ugo Ugo.

Island

Lorenza Boisi :

Lorenza Boisi is an Italian artist born in 1972 based in Laveno. She is the founder of MARS (Milan Artist Run Space), one of the first artist-run spaces in Italy and CARS Omegna (Cusio Artist Residency Space).

Sébastien Bonin :

Belgian artist, born in 1977, Sébastien Bonin lives and works in Brussels. He founded Island together with the artist Brice Guilbert in 2012. He took part in a show within a special venue created by Montecristo in 2018, built in the sardinian mountains.

Enrico Piras and Alessandro Sau :

Enrico Piras (Cagliari, 1987) and Alessandro Sau (Cagliari, 1981) are teorema visual artists and curators. They started collaborating in 2013 with a project called Occhio Riflesso and founded in 2016 Montecristo Project, either an artistic and curatorial office and exhibition space located in a deserted island along the Sardinian coast.

Ugo Ugo :

Born in Cagliari in 1924 Ugo Ugo is an artist, illustrator and - from 1967 to 1985 - director of the Galleria Comunale d'Arte di Cagliari, for which he created the contemporary art collection, now named after him, the "Collezione Ugo". In 1966, as an artist, he was among the founders of "Gruppo Transazionale" together with T. Casula, I. Utzeri and E. Leinardi.